

Frage

an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl

eingbracht in der Gemeinderatssitzung vom 08.07.2021

von

GR Mag. Gerald Kuhn

Betrifft: Baumbilanz für Graz

Sehr geehrter Bürgermeister!

Kommunen und Städte können einen wichtigen Beitrag im Kampf gegen die Klimakrise leisten, indem sie Beton und Asphaltflächen wo immer möglich durch Grünflächen ersetzen. Vor allem ältere Menschen, die rund 23% der Stadtbevölkerung ausmachen, leiden besonders im Sommer unter den aufgeheizten Straßen und Plätzen. Dass intensive Begrünung, gleichmäßig verteilt auf alle Straßenzüge und Plätze der Stadt, Abhilfe schaffen könnte, ist bekannt. Mehr Bäume tragen auch viel zu einer besseren Gesundheit und zum Wohlbefinden bei. Wären wir Mitglied der „Age-friendly Cities and Communities (ACF) der Weltgesundheitsorganisation, wo sich Mitgliedsstädte verpflichten, den Bedürfnissen älterer Menschen erhöhte Aufmerksamkeit zu schenken, wie ich es in der Gemeinderatssitzung vom 29.4.2021 in einem Dringlichen Antrag vorgeschlagen habe, könnten wir auf diesem Gebiet verstärkt mit anderen Kommunen weltweit in einen Austausch treten, um von diesen auch hinsichtlich Grünraum und Beschattung zu lernen.

Mit dem Beschluss des Maßnahmenprogramms Grazer Stadtbäume im September 2020 haben Sie medial angekündigt, dass jährlich rund 800 Bäume neu gepflanzt werden sollen.

(<https://grazer.at/de/Kf9alCV8/projekt-stadtbaum-jedes-jahr-werden-800-baeume-in/>)

Nach knapp einem Jahr stellt sich nun aber die Frage, wie viel von diesem Vorhaben bereits umgesetzt werden konnte, also wie viele Bäume seit September 2020 im Straßenraum neu gepflanzt wurden. Gemeint sind hier nicht Baumpflanzungen im Zuge des Aufbaus neuer Parks und auch nicht die Aktion „Für jedes Kind ein Baum“, bei der es sich ja um Pflanzungen im Wald bzw. auf Privatgrund handelt.

Daher richte ich an Sie folgende Frage:

Wie viele neue Bäume wurden vom Haus Graz seit September 2020 im Stadtraum, insbesondere in Straßenzügen und auf Plätzen, gepflanzt?